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 В России выживают лишь самые авторитетные фестивали, на которых все идет по сценарию

 Катастрофа
Опять  
крушение  
под Ашой
Грузовой состав из 67 гру-
женых углем вагонов сошел 
с рельс на перегоне «Ерал–
симская» ашинского района 
вечером в четверг, 11 августа.

В результате катастрофы погибли 
двое сотрудников бригады поезда и 
было повреждено около 200 метров 
железнодорожного полотна. По 
предварительным данным, при-
чиной произошедшего стал отказ 
тормозов. На место катастрофы 
направлены четыре аварийно-
восстановительных поезда.

РЖД временно прекратила про-
дажу билетов на все поезда, следую-
щие через участок Уфа–Челябинск. 
Как сообщает пресс-служба регио-
нального управления МЧС РФ, пас-
сажиров поездов, задержанных из-за 
аварии, доставляют к станциям на-
значения другими видами наземного 
транспорта. Кроме того, пассажиры, 
ожидавшие отправки более четырех 
часов, обеспечены питанием и всем 
необходимым.

 лицензии
Полномочия – 
на места
выдавать лицензии на про-
дажу алкогольной и спирто-
содержащей продукции на 
Южном урале будут муници-
палитеты. По мнению губер-
натора Михаила Юревича, 
это поможет навести порядок 
в данной сфере.

Ранее за выдачу лицензий от-
вечал региональный минсель-
хоз. Несколько месяцев назад 
губернатор предложил передать эти 
полномочия на места, и областные 
парламентарии его поддержали. Но 
с небольшой поправкой. Если пред-
приятие имеет несколько торговых 
точек в регионе (а две – это тоже 
несколько), то разрешительную 
документацию оно должно полу-
чать по-прежнему в минсельхозе. 
Фактически это лишало власти на 
местах рычагов воздействия на не-
радивых бизнесменов, продающих 
алкоголь несовершеннолетним 
гражданам или допускающих дру-
гие нарушения. Поэтому Михаил 
Юревич вновь решил откорректи-
ровать законодательство.

Теперь выдавать большинство 
лицензий будут муниципалитеты. 
За минсельхозом останется только 
разбор конфликтных ситуаций и 
лицензирование наиболее крупных 
торговых сетей, которые продают 
алкоголь в более чем 70 процентах 
территории области. В этом случае 
им будет удобнее и быстрее полу-
чить лицензии на все свои торговые 
точки в одном месте.

 эКология
Ядовитая  
находка
ЮжноуральскиЕ казаки 
обнаружили на берегах реки 
Малый кизил свалку ядовито-
го порошка.

100 тонн химических отходов 
могут попасть в систему водоснаб-
жения Магнитогорска. Определить, 
каким именно веществом является 
порошок серого цвета, казаки не 
смогли. Но находиться рядом со 
свалкой невозможно: порошок из-
дает едкий запах. На территорию 
бывшего карьера было завезено 
около 10 большегрузных машин 
порошка, сообщает «Челябинский 
рабочий».

«Торнадо»: интриги, 
расследования…

Ситуация со скандально известным рок-фестивалем 
схожа с сюжетом дешевой мыльной оперы

Почти Год назад на главной 
сцене фестиваля во время 
прогремевшего на всю страну 
побоища как-то даже и не ду-
малось о «торнадо-2011». 

После того, как побоище на ми-
асском рок-форуме закончилось, 
многие были уверены, что первый 
фестиваль «Торнадо» придется экс-
тренно свернуть. Несмотря ни на что, 
организаторы не прервали прошло-
годний праздник рока и боролись до 
последнего за «Торнадо-2011».
Полиция,  
которая против

К началу июня подробности «бит-
вы при «Торнадо» стали забываться. 
Информация о продолжающемся 
расследовании инцидента, изредка 
проскакивавшая в новостных лен-
тах информационных агентств, уже 
не будоражила умы южноуральцев. 
Более того, интерес к теме угас еще 
прошлой осенью, когда главный 
подозреваемый Назарян был взят 
под стражу. «Всемогущий шашлыч-
ник», как окрестили его в прессе, 
по версии следствия, инициировал 
своеобразную акцию возмездия 
в ответ на хамское поведение не-
скольких гостей фестиваля. Это выли-
лось в грандиозное побоище, которое 
изрядно подпортило репутацию не 
только рок-фестивалю, но и региону 
в целом.

В конце июня на официальном 
сайте рок-фестиваля появилась ин-
формация о том, что «Торнадо-2011» 
не состоится. Решение организаторов 
никого не удивило. «Торнадовцы» не 
рискнули проводить очередной рок-
форум до тех пор, пока не завершится 
расследование прошлогодней драки. 
Впрочем, по версии некоторых СМИ, 
правоохранительные органы Челя-
бинской области недвусмысленно 
намекнули им, что против проведения 
«Торнадо». Даже появилась информа-
ция, что фестиваль может переехать в 
соседнюю Свердловскую область, но 
позже организаторы ее опровергли.

Еще через месяц следственный 
комитет подвел итоги расследования. 
Рок-буча, длившаяся несколько ми-
нут, вылилась в многотомное уголов-
ное дело с десятками потерпевших 
и сотнями свидетелей. Более десяти 
человек были привлечены к уголов-
ной ответственности. Но, несмотря 
на успехи силовиков, официальная 
версия произошедшего на Тургояке 
убедила далеко не всех.

Вероятно, воодушевленные тем, 
что в расследовании прошлогодней 
бойни поставлена точка, организато-
ры решили провести «Торнадо-2011». 
Через несколько дней под ярким за-
головком «Для «Торнадо» нет прегра-
ды» на официальном сайте форума 
появилась соответствующая инфор-
мация. Воодушевились и любители 
рок-музыки. Для них подготовка к 
такому мероприятию сродни свя-
щенному ритуалу. Появившиеся 
в кассах крупных городов Урала 
билеты на известный рок-фестиваль 
разлетались как горячие пирожки. В 
общем, все были в предвкушении 
праздника. Покупали билеты даже 
те, кто год назад грозился навсегда 
забыть дорогу на «Торнадо».
С больной головы  
на здоровую?

Царящая в стане фанатов эйфория 
была просто беспредельной. Орга-
низаторы чуть ли не каждый день 

выкладывали на сайте последние 
новости о хедлайнерах, которые «за-
жгут» на «Торнадо-2011». Любители 
рок-музыки экстренно освобождали 
последние выходные августа от до-
машних и деловых забот, а некоторые 
даже запланировали небольшой 
отпуск. Словом, поклонники рока 
Уральского федерального округа были 
на низком старте.

Однако комментарий организато-
ров по поводу буквально восставшего 
из пепла рок-форума изрядно поуба-
вил мой оптимизм. Оказалось, что 
вопрос о проведении «Торнадо-2011» 
окончательно не решен. «Торнадов-
цы», буквально несколько дней назад 
прокричавшие, 
что фестивалю 
быть, мягко го-
воря, ввели в 
заблуждение 
многотысячную 
армию любите-
лей рок-музыки. 
В общем, даже беседы с организато-
рами толком не получилось. Молодой 
человек по имени Максим, отвечаю-
щий за онлайн поддержку фестиваля, 
от ответа на вопросы уклонился.

– Сейчас я не готов отвечать на 
ваши вопросы, ведь фестиваль могут 
«зарубить» МЧС или пожарные, – по-
яснил он. – Если нам скажут «нет», 
тогда и говорить будет не о чем…

Оказалось, что преград у «Тор-
надо-2011» более чем достаточно. 
Шатания «торнадовцев» привели к 
тому, что они взбаламутили огромное 
количество людей, в конечном итоге 
обманув их ожидания. К чему было 
объявлять, что фестиваль состоится, 
если на самом деле его проведение 
было под вопросом? Ответ стал 
очевиден после того, как появилась 
информация, что власти Миасса 
могут запретить фестиваль. Все, кто 
с нетерпением ждал «Торнадо-2011», 
решили поддержать организаторов, 
и даже стартовал сбор подписей 
в его защиту. Таким образом, за 
несколько дней до судьбоносного 
решения специальной комиссии 
администрации Миасса, благодаря 
общественной поддержке, «торнадов-
цы» набрали вистов. Другое дело, что 
власти Миасса этого не оценили.

Представители МЧС, правоохрани-
тельных органов и экологи попеняли 
организаторам, что они-де не учли 
прошлогодние ошибки, да и детский 
лагерь имени Зои Космодемьян-
ской, как оказалось, для проведения 
рок-фестиваля совсем не подходит. 

Осталось непонятным, почему власти 
города разрешили проводить «Торна-
до» в прошлом году, если в этом они 
сказали свое категорическое «нет». Не 
свои ли прошлогодние ошибки вот так 
вот ловко они перекинули на «торна-
довцев»? В официальном сообщении 
пресс-службы мэрии много сомни-
тельного. Например, представители 
управления ГОЧС города выступили 
против мероприятия, потому что 
оно «проходит у воды, и обеспечить 
безопасность такого количества зри-
телей невозможно». К слову, совсем 
недавно на том же озере Тургояк 
состоялся юбилейный рок-фестиваль 
«Уральский рубеж», для которого 

почему-то «пра-
вила игры» оста-
лись прежними. 
Такое впечатле-
ние, что миас-
ские чиновники 
не хотят учиться 
на собственных 

ошибках, а стремятся избавиться от 
неудобного мероприятия, которое 
попортило им немало крови.

Созвонившись с организаторами 
через несколько дней, прояснить 
ситуацию не удалось. Меня заверили, 
что как только администрация города 
пришлет письмо о запрете фестиваля, 
на сайте «Торнадо» появятся офи-
циальные комментарии идеологов 
рок-форума. Впрочем, ни через день, 
ни через неделю их не появилось, а 
до Максима дозвониться было не-
возможно. Видимо, организаторы 
решили не махать кулаками после 
проигранной драки. Любители же рок-
музыки, для которых «Торнадо-2011» 
стало несбыточной мечтой, решили 
идти до конца. На альтернативном 
сайте, посвященном фестивалю, было 
опубликовано открытое совместное 
письмо президенту страны, в котором 
возмущенные фанаты обвинили вла-
сти Миасса в срыве рок-форума на 
Тургояке. В отличие от фанатов, я бы 
не стал снимать ответственность и с 
идеологов фестиваля. За последний 
год они своими действиями не раз по-
ставили под сомнение собственные 
организаторские способности.
Остались с носом

Прошлогодние беспорядки на Тур-
гояке аукнулись в этом году многим 
регионам страны, которые остались 
без рок-фестивалей. Формулировка 
«по соображениям безопасности» 
стала едва ли не самой частой при-
чиной отмены летних мероприятий 
под открытым небом. Власти каждого 

отдельно взятого региона предпочи-
тают перестраховаться и запретить, 
чем брать на себя ответственность. 
Такое впечатление, что все действу-
ют с оглядкой на «Торнадо». Даже 
крупнейший российский рок-форум 
«Нашествие» оказался под угрозой 
срыва. Все та же формулировка чуть 
не сорвала планы десятков тысяч 
поклонников рока в России и за ее 
пределами. Впрочем, организаторы 
сумели отстоять три дня драйва в 
Тверской области. Другим регионам 
повезло меньше…

В 2011 году не стало карельского 
фестиваля «Воздух». По официальной 
версии, его отменили из-за отсутствия 
площадки для проведения. Как при-
знались организаторы, несмотря 
на многолетний успех проведения 
фестиваля, по разным причинам все 
запрашиваемые площадки власти 
«не согласовывают». Многочислен-
ные акции и митинги в поддержку 
фестиваля, письма в адрес руководи-
телей региона – ничего не изменили. 
Легендарный «Воздух» был заменен 
на жалкое подобие рок-фестиваля под 
названием «Сиверик».

Нижегородцы остались без «Рок-
лета». ГУВД области запретило 
фестиваль, так как он совпал с дру-
гими массовыми мероприятиями, 
на которые были стянуты все силы 
местных правоохранительных ор-
ганов. В первую очередь, конечно, 
власти побоялись проводить фести-
валь в день, когда в город пожалует 
многотысячная армия болельщиков 
московского «Спартака».

Брянские любители рока огор-
чились, узнав, что «Рок-холмы» 
попали в список запрещенных 
мероприятий. МВД и МЧС выявили 
ряд нарушений правил противопо-
жарной безопасности на площадке 
фестиваля.

Фестиваль «Поехали!», который 
должен был этим летом прогреметь 
в Смоленской области, с размытой 
формулировкой отменили власти 
региона…

Глядя на российскую фестивальную 
карту нынешнего лета, становится 
немного грустно. В Финляндии, напри-
мер, за три теплых месяца пройдет 
на порядок больше рок-форумов под 
открытым небом. В России же вы-
живают лишь самые авторитетные 
фестивали уровня «Нашествия», «Рока 
над Волгой» да рок-форумы местного 
разлива. Что бы кто ни говорил, но 
тенденция налицо 

ВячеслаВ Болкун

К чему было объявлять, 
что фестиваль состоится, 
если его проведение  
было под вопросом?


